

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. JENIS PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan kualitatif. Tipe penelitian ini adalah deskriptif yang bertujuan untuk mendeskripsikan hasil temuan penelitian secara sistematis, *factual*, dan akurat. Bogdan dan Taylor mengemukakan bahwa metodologi kualitatif mempunyai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata lisan, tulisan serta gambar dan bukan angka-angka dari orang-orang dan perilaku yang diamati.⁴⁴

Analisis deskriptif adalah melaporkan data dengan cara memberi gambaran, menerangkan, dan mengualifikasikan serta menginterpretasikan data yang sudah terkumpul apa adanya untuk selanjutnya baru disimpulkan.

Hasil dari penelitian kualitatif disini lebih menekankan pada makna Bahasa daripada generalisasi. Metode penelitian kualitatif lebih banyak dipakai untuk meneliti dokumen berupa video, teks, gambar, dan sebagainya untuk memahami budaya dari suatu konteks sosial tertentu. Dengan demikian metode ini merujuk pada metode analisis dokumen

⁴⁴ Alex Sobur, *Analisis Teks Media Suatu Analisis Untuk Wacana, Analisis Semiotika, dan Analisis Framming*, 71.

untuk menanamkan, mengidentifikasi, mengolah dan menganalisis untuk memahami makna tersebut.

Metode deskriptif dari penelitian ini menggunakan analisis semiotika dengan menggunakan teori semiotika Ferdinand de Saussure yang berfokus pada dua bagian (dikotomi) yaitu penanda (*signifier*) dan pertanda (*signified*). Saussure lebih menekankan bahwa Bahasa adalah suatu sistem tanda yang mengekspresikan ide-ide (gagasan-gagasan). Dengan penjelasan tersebut kartun Adit Sopo dan Jarwo dengan episode “Denis Sakit sampai Nylekit” dianalisis menggunakan teori semiotika Ferdinand de Saussure kemudian penulis berusaha menjelaskan melalui konsep dakwah.

B. DATA DAN SUMBER DATA

1. Data Primer

Sumber data primer adalah data yang mengacu pada informasi yang diperoleh dari sumber asli. Subjek dari penelitian ini adalah serial film kartun Adit Sopo & Jarwo yang ditayangkan ditelvisi, sedangkan yang menjadi objek penelitian ini episode “Denis Sakit Sampai Nylekit” dengan melihat potongan film kartun yang berupa pesan dakwah yang disampaikan di dalam film kartun tersebut.

2. Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan sumber yang tidak langsung berasal dari literatur-literatur seperti *Al-Qur'an* dan *Hadist*, internet maupun buku-buku yang relevan, yang berkaitan dengan penelitian ini.

C. METODE PENGUMPULAN DATA

Dengan penelitian metode pengumpulan data menjadi hal yang sangat perlu untuk diperhatikan, sebagai sarana mengumpulkan data guna menjawab rumusan masalah maka penelitian ini menggunakan metode pengumpulan data. Untuk mendapatkan dan mengumpulkan data yang dibutuhkan dalam penelitian-penelitian ini maka diperlukan metode yang relevan.

Metode dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan cara melacak kembali dokumen-dokumen yang berhubungan dengan objek penelitian yang berbentuk buku, arsip, internet yang penulis kumpulkan data-datanya melalui telaah dan mengkaji berbagai literatur yang relevansinya dengan materi penelitian yang berhubungan dengan serial film kartun yang diteliti.

D. ANALISIS DATA

Teknik analisis data yang digunakan didalam penelitian ini adalah dengan menyesuaikan data yang didapat dengan teori semiotika Ferdinand de Saussure. Mengklarifikasikan beberapa adegan dalam serial film kartun Adit Sopo & Jarwo episode “Denis Sakit Sampai Nylekit” yang sesuai dengan rumusan masalah. Mencari makna bahasa yang sesuai dengan pesan dakwah yang terdapat didalam film kartun tersebut.

1. Penanda (*signifier*) Penanda dilihat sebagai bentuk fisik dapat dikenal melalui wujud karya arsitektur.

2. Pertanda (*signified*) dilihat sebagai makna yang terungkap melalui konsep, fungsi dan nilai-nilai yang terkandung didalam karya arsitektur.

E. VALIDASI DATA

Validasi data dimaksudkan untuk membuktikan bahwa hasil temuan yang dikumpulkan sesuai dengan kenyataan yang ada. Validasi data pada penelitian ini ditentukan menggunakan kredibilitas.⁴⁵

1. Ketekunan Pengamatan

Peneliti melakukan pengamatan lebih cermat dan teliti pada film kartun Adit Sopo & Jarwo episode “Denis Sakit Sampai Nylekit” untuk mendapatkan data-data *valid* agar lebih memahami pesan-pesan dakwah yang terkandung didalam film kartun tersebut.

2. Menggunakan Bahan Referensi

Peneliti menelaah secara rinci data yang telah dikumpulkan dari film kartun Adit Sopo & Jarwo episode “Denis Sakit Sampai Nylekit” dengan membaca referensi yang mendukung dengan tema maupun hasil-hasil penelitian terdahulu atau dengan melihat dokumentasi yang terkait dengan temuan yang diteliti. Ditambah referensi dari data sekunder, seperti jurnal, artikel, karya ilmiah, buku, maupun media lainnya yang relevan.

⁴⁵ Saifuddin, *Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Pustaka Setia, 2012), 208.